

## “No invité a Corte a festejo de Constitución”

Presidencia sí convoca a las ministras Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz a Querétaro

**SALVADOR CORONA  
Y EDUARDO DINA**  
—nacion@eluniversal.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, ni los ministros están invitados al evento del 108 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de 1917 en Querétaro.

La titular del Poder Ejecutivo explicó que el Máximo Tribunal del país no ha respetado la Constitución, especialmente sobre el proceso de la elección del Poder Judicial que se llevará a cabo el 1 de junio de este año.

“La Corte no está invitada. Van a estar el Poder Legislativo y el Poder Ejecutivo”, declaró en la conferencia matutina de este martes al preguntarle si la presidenta de la Corte, Norma Piña, está invitada al evento del 5 de febrero.

Indicó que son un gobierno republicano y respetuoso, y también piden respeto, pero hasta el momento la relación con la Suprema Corte no ha sido de la misma manera.



AXEL SÁNCHEZ/EL UNIVERSAL

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que la Suprema Corte debe respetar al Poder Ejecutivo.

“Somos republicanos y somos respetuosos, pero también pedimos respeto. Es una relación mutua de respeto de un lado y de otro. Entonces, hasta ahora, ¿la Corte qué ha estado haciendo?, ¿qué han estado haciendo la mayoría de los ministros de la Corte? Entonces, en esta ocasión, sí, tomé la decisión [de no invitarlos]”, agregó la Presidenta.

Destacó que el aniversario de la Constitución es un acto republicano, pero la Suprema Corte también debe respetar al Ejecutivo, al Legis-

lativo y a la Constitución.

“Es un acto que organiza el Ejecutivo en el que vamos a estar dos poderes”, reiteró.

Sin embargo, por la noche se conoció que la Presidencia de la República sí invitó a las ministras: Lenia Batres, Loretta Ortiz y Yasmín Esquivel. En tres convocatorias, el Ejecutivo Federal convocó a las tres ministras a la conmemoración del 108 Aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos que se desarrollará este 5 de febrero en Querétaro.

Cabe recordar que el 5 de febrero de 2023 la presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña, no se levantó para recibir al entonces presidente Andrés Manuel López Obrador en la ceremonia de conmemoración de la Constitución, hecho que generó críticas por la tensa relación entre el Poder Ejecutivo y el Judicial.

Antes, a Sheinbaum se le preguntó sobre los señalamientos que aseguran que Morena impuso a personas en puestos clave para la elección judicial, a lo que respondió que son falsos y que lo más grave que ha pasado en el proceso es que el Comité de Evaluación del Poder Judicial renunció y se entregó una lista a modo, expresó.

Agregó: “Yo no participé de ninguna manera en el proceso. A muchos de los que salieron (...) no los conozco, no sé quiénes son”. ●



Sólo las ministras de la Suprema Corte afines al oficialismo recibieron invitación al acto.